

PRESENTACIÓN

Este segundo número del año 2016 se caracteriza por su especialización. Al igual que el número anterior, dispone también de dos temáticas en el apartado de *Dossier*, uno dedicado a la adolescencia y otro a la familia; ambos temas estrechamente vinculados entre sí, por lo que su lectura resulta complementaria.

En el *Dossier* dedicado a los jóvenes se analizan los procesos de exclusión social en dos países, México y España, y en dos contextos específicos vinculados con la vulnerabilidad social, *la colonia Fomerrey* en el municipio de Monterrey, y *el barrio de las tres mil viviendas* en Sevilla, respectivamente. La lectura de los dos artículos ofrece una comparativa muy interesante, pues ambos estudios enfatizan que el consumo de drogas, el abandono escolar y la carencia de oportunidades laborales, son los elementos base para el fomento de la violencia y la exclusión social; y también exponen las diferencias culturales y contextuales de ambos países, que indudablemente en cada uno de ellos inciden en el surgimiento y consolidación de esta problemática.

Los dos artículos del apartado de *Dossier Familia* están dedicados a dos temas específicos. El primero, aborda la necesidad de formación para las familias adoptantes, pues las personas que deciden adoptar tendrán en un futuro que facilitar información a sus hijos adoptados si estos se lo requieren, y no siempre es fácil esta tarea, pues el acceso a los datos es tedioso y la elección del momento adecuado resulta también complicado. En este artículo se facilita la normativa que regula este proceso y se ofrecen consejos profesionales que resultan de interés. El segundo artículo trata de explicar las teorías que justifican el porqué se reproducen las conductas violentas en las familias, generación tras generación. Se aportan los resultados de algunos estudios que evidencian una clara correlación entre haber padecido conductas violentas en el pasado y su reproducción en el presente familiar. Un interesante artículo que nos hará reflexionar sobre cómo prevenirlas.

En el apartado de *Intervención profesional* se analizan tres aspectos centrales de la intervención social en el ámbito geriátrico-residencial, ofreciendo las claves profesionales para abordar casos sociales vinculados a esta temática.

Por último, en el apartado de *Interés profesional*, se enumeran las aportaciones de los principales teóricos que han intentado explicar el estigma social en el área de salud mental, y cómo las nuevas concepciones de la enfermedad mental tendrían que estar más orientada al empoderamiento del paciente que al encasillamiento de su diagnóstico.

Esperamos que el contenido de este número sea de vuestro interés.